
プレワークショップ 開催概要

８月下旬～10月中旬にかけて開催を予定している、「あきる野市民ワークショップ」に

先立ち、市職員を対象としたプレワークショップを８月９日（金）に開催した。開催概要

は以下のとおりである。

◆概要

◆当日の様子

項目 内容

開催日時
８月９日（金）

【午前の部】10：00～12：00 【午後の部】13：30～15：30

参加者数 【午前の部】34 名 【午後の部】30名

プログラム(主要部分抜粋)

【グループワーク①】データから見るあきる野市の全貌

・「あきる野市次期総合計画基礎調査報告書」に掲載され

ている、市の現状についてのデータについて、グループ

内で議論し、あきる野市民ワークショップ第 1回の議論

に資すると思われる特徴的なデータを抽出した。

【グループワーク②】あきる野市の「宝」と「困りごと」

・グループワーク①も参考に、あきる野市民という視点か

ら、あきる野市の「宝」と「困りごと」について議論を

行った。



◆アンケート結果（定量）

問１．ワークショップ全体の評価について（単一回答）

基数 割合 基数 割合
大変勉強になった 19 55.9% 10 35.7%
勉強になった 13 38.2% 17 60.7%
あまり勉強にならなかった 2 5.9% 1 3.6%
勉強にならなかった 0 0.0% 0 0.0%
無回答 0 0.0% 0 0.0%
回答者数 34 28

午前 午後
大変勉強になった 55.9% 35.7%
勉強になった 38.2% 60.7%
あまり勉強にならなかった 5.9% 3.6%
勉強にならなかった 0.0% 0.0%
無回答 0.0% 0.0%

問１－１．（大変勉強になった・勉強になった）回答理由について（複数回答）

基数 割合 基数 割合
時間が適切だった 8 25.0% 5 18.5%
内容の程度が適切だった 21 65.6% 18 66.7%
ファシリテーターの説明が
よかった 9 28.1% 10 37.0%
資料等が分かりやすかっ
た 7 21.9% 3 11.1%
その他 2 6.3% 2 7.4%
回答対象者数 32 27

　午前 午後
時間が適切だった 25.0% 18.5%
内容の程度が適切だった 65.6% 66.7%
ファシリテーターの説明がよかった28.1% 37.0%
資料等が分かりやすかった 21.9% 11.1%
その他 6.3% 7.4%
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●午前・午後ともに、参加者の９割以上が（「大変勉強になった」を含む）「勉強になっ

た」と回答した。

●上記の回答理由として午前・午後ともに、６割以上が「内容の程度が適切だった」を

挙げている。



◆アンケート結果（ワークショップで印象に残ったことについて（定性意見））

問１－２．（あまり勉強にならなかった・勉強にならなかった）回答理由について（複数回答）

基数 割合 基数 割合
時間が足りなかった 2 100.0% 0 0.0%
内容の程度が高すぎた 0 0.0% 0 0.0%
ファシリテーターの説明が
悪かった 0 0.0% 0 0.0%
資料等が分かりにくかっ
た 0 0.0% 0 0.0%
その他 0 0.0% 1 100.0%
回答対象者数 2 1

　午前 午後
時間が足りなかった 100.0% 0.0%
内容の程度が高すぎた 0.0% 0.0%
ファシリテーターの説明が悪かった0.0% 0.0%
資料等が分かりにくかった 0.0% 0.0%
その他 0.0% 100.0%
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●他部署の職員との交流機会になったこと、データを通してあきる野市の現状を理解

（再認識）する機会になったこと、総合計画と自身の業務との関係性について再認識す

る機会になったこと等が挙げられている。

回答（本人記載ママ）

進行予定時間がおしていた。通常業務もあるため、時間を少し考慮してほしい。お昼

12:30 から業務があるため。

自分とは違った意見も多く、参考になりました。

あらためて、あきる野市を見つめ直すきっかけになりそうです。

あきる野市の宝と困りごとについて様々な意見があったこと。

あきる野市を全体的にみることができた。

市の全体像をふかんする良い機会となった。市の強み、弱みを理解し、今後 10年で取

組むべき課題を考えることができた。

あきる野市について考えるいい機会となった。

データから読み取りが楽しかったのが印象的でした。

他の職員の意見をきけたこと

市の総合計画に直接触れる良い機会となりました。普段の業務でも意識したいと思いま

す。

職員全員が考えなければならない問題だと痛感しました。

あきる野市の良いところ、悪いところを他の人と共有、共感できて嬉しかった。



回答（本人記載ママ）

色々な角度から問題をみつけていくことで、より良い意見が求められた。

あきる野市の宝、悩みが様々な視点で見れて良かった。

自分の知らなかったことをデータを見ることによって知ることができたのでよかった。

色々な見方があるなと感じた。

自分では気づけない、あきる野市の「宝」「困りごと」を知ることができた。

時間をもう少し多く取っていただきたかったです

あきる野市のことを振り返って考えられたことは良かった。人の流れの部分が印象に残

った。子供たちが当市に増える流れを作ることが必要だと思った。

普段接しない人と会話した点

他の人と意見交換することで、自分では気が付かなかったことを発見できるのでとても

良いと思いました。付せんの色をたくさん使い、色で分けたことでとてもわかりやすか

ったです。

市内在住の人と市外在住の人とで見方が違ったのでそれを知れた。

様々な資料からあきる野市を分析することができて勉強になった。

他の職員の色々な意見が聞けて、とても参考になった。

市の魅力、問題点を挙げたことで改めて市について考えることができた。

グラフから読みとれることと自分が感じている印象にずれがあると感じた。

自分では気づかなかったあきる野市の良い点・悪い点に気づくことができた。

あきる野市の良いところを発見できた

所属している部署の特色・特徴が良く出ている意見になりやすいと思った

グループメンバーが各所属部署での経験をもとに意見を発表していたこと。

市民と協同のまちづくりを推進していくうえで、ワークショップは必要となってくるこ

とも多くなると思うので体験できてよかった。

数あるデータの中で、市民と協力して総合計画を策定するのに適したデータとは何なの

か、考えることで大変勉強になりました。

同じ職員の間でも、あきる野市に対する見方がわかって勉強になった。

総合計画について知ることができるいい機会となりました。今後のあきる野市における

考える良いきっかけとなりました。


